



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.**

Domingo, 04 de diciembre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**@DefensaEc**

📌 #DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. [Ver más](#)



**@DefensaEc**

La unidad y el compromiso hace que nuestros pueblos se sientan fortalecidos. [Ver más](#)



**@DefensaEc**

El Comando de Ciberdefensa realizó el seminario taller para levantar la metodología que permitirá Identificar y Catalogar la Infraestructura Crítica del Estado, con la participación de las diferentes delegaciones de los ministerios de las instituciones públicas del Estado. [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

Fiestas de Quito 2022 | En el Centro Cultural Antiguo Círculo Militar, celebramos a la ciudad capital por sus 488 años con la alegría de los juegos tradicionales. [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

En homenaje a #Quito por sus fiestas de fundación, en el Museo #TemploDeLaPatria revivimos la historia de la ciudad capital con la proyección de leyendas y tradiciones quiteñas. [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

Los Museos de la Defensa celebran a #Quito con trivias, pistas y acertijos, nuestros visitantes conocieron la historia del famoso "Chulla quiteño" en el Museo #CasaDeSucre. [Ver más](#)



**@DirmovSocial**

Quito Catzuqui de Velasco, el sábado 03 de diciembre de 2022, la Dirección de Movilización del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, junto al Club de Leones de Quito, realizaron una gran labor social en el barrio Catzuqui de Velasco, ubicado al noroccidente de Quito, en donde se ofrecieron de forma gratuita servicios médicos y odontológicos, asistencia legal, peluquería con la participación de las conscriptos de la leva 2003 segunda llamada, que se capacitaron con el #SECAP, en este oficio. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Un muerto y un herido durante asalto a fábrica en Santa Elena. El Comercio**

En un asalto a mano armada, una persona murió y otra quedó herida este sábado 3 de diciembre. El hecho se produjo en la madrugada en una fábrica de la parroquia Chanduy, en el cantón Santa Elena, provincia del mismo nombre. Según información policial, tres sujetos llegaron aproximadamente a las 04:40 a la fábrica y tras amedrentar a los guardias empezaron a disparar e hirieron a dos personas, quienes fueron trasladadas a un establecimiento de salud a bordo de un patrullero ante la falta de una ambulancia. [Ver más](#)



**En menos de 12 horas se registraron dos ataques a bala en el Guasmo sur. El Comercio**

Luis Enrique V. fue baleado cerca de las 22:00 de este viernes 2 de diciembre cuando estaba en la cooperativa Velasco Ibarra, en el Guasmo sur. Los victimarios que llegaron a la zona le dispararon en quince ocasiones, pero milagrosamente solo una de las balas lo hirió. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.

Domingo, 04 de diciembre 2022

<p><b>Desarticulan presunta banda de abigeos que operaba en Esmeraldas, Carchi e Imbabura. El Comercio</b></p> <p>La operación Fortaleza 93, ejecutada por la Policía Judicial en los sectores de San Lorenzo, La Carolina y Juan Montalvo, en las provincias de Esmeraldas, Imbabura y Carchi, permitió desarticular una presunta banda de abigeatos. La Unidad Nacional de Investigación de Delitos contra el Abigeato, instancia que lideró el operativo, indicó que hizo un seguimiento previo a los integrantes del grupo delictivo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Presidente Guillermo Lasso visitó a los policías en Chone. El Telégrafo</b></p> <p>Guillermo Lasso, presidente de la República, visitó a los policías que trabaja en Chone para mantener la seguridad de esta población. Lo hizo el sábado 3 de diciembre del 2022, donde, de paso, felicitó a los agentes por su rápida actuación contra los presuntos delincuentes que se tomaron el hospital de la localidad. "Mi mensaje no solo es de felicitación, sino también de gratitud, porque le debemos mucho a la Policía Nacional, por la valentía de cada policía. Salen de su casa a trabajar y por los riesgos que corren puede ser que no regresen, ese es el valor de servir y proteger", manifestó el primer mandatario en su visita a esta ciudad manabita. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Policía Nacional y la ceguera colectiva. La Hora</b></p> <p>La mitología griega, le ha dado el nombre de Fénix a un ave de larga vida que se regenera de las cenizas de su predecesor; en un apócrifo espectáculo de fuego que se produce cada quinientos años. En el registro histórico, el fénix no solo que simboliza la renovación sino también la resurrección; tal cual como ocurrió con aquel hombre excepcional llamado "Jesús" de origen Druso y que instituyó algunas ideologías religiosas. Los fundamentos que superan este concepto fabuloso, buscan en el ejercicio y la práctica real del servicio que presta a la sociedad la Policía Nacional, cobre un sentido y que las palabras adquieran vida, en un país que desde el 2010 ha triplicado la tasa de asesinatos, tráfico ilícito de drogas y todo conducta típica, antijurídica y culpable prevista en el Código Orgánico Integral Penal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El asesinato de dos hermanos recrudece el temor y el reclamo en Santa Elena. Expreso</b></p> <p>Peritos de la Policía indagan detalles del auto oscuro en donde se movilizaban los dos hombres que se bajaron de un vehículo para disparar en contra de los hermanos. En el lugar donde se produjo el ataque no hay cámaras de videovigilancia, por lo que se espera que testigos ayuden con las características del carro en que se movilizaban. "La versión que nos den las personas que habitan en el sitio nos va a ayudar mucho para dar con los antisociales. También estamos trabajando en otras estrategias para encontrarlos", dijo el coronel Javier Proaño, encargado de las investigaciones del caso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los instintos de un agente no evitaron su crimen. Expreso</b></p> <p>El cabo segundo de la Policía Nacional, Dani Marcelo Burgos Coque, de 38 años, presentía que a su alrededor algo no andaba bien. Una moto rondaba sospechosamente la gallera donde, la noche del viernes 2 de diciembre, había organizado un evento. Y no estaba equivocado, aunque no imaginaba que era el blanco. Cuando se dirigió a un bar a cancelar el dinero de una comida, un individuo se le acercó y le descargó seis balazos en la cabeza. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Denuncias por extorsiones aumentan en más de 100% en el país. Primicias</b></p> <p>Las extorsiones constituyen una fuente de financiamiento para los grupos del crimen organizado y las microbandas. En los últimos dos años, la Fiscalía ha recibido 9.272 denuncias por este delito. La extorsión se ha convertido en una forma de 'ganar dinero' para las bandas delincuenciales. Entre enero y octubre de 2022, la Fiscalía ha recibido 6.475 denuncias por extorsión, de las cuales 1.260 fueron tentativas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Gobierno anuncia protocolo de intervención en hospitales para heridos con antecedentes. Ecuavisa</b></p> <p>Las autoridades del Gobierno visitaron la tarde de hoy, sábado 3 de diciembre del 2022, las instalaciones del Hospital Napoleón Dávila de Chone, provincia de Manabí, en donde un grupo de hombres fuertemente armados ingresó en busca de alias "Cara Sucia", quien días atrás fue baleado. Lo hicieron el presidente Guillermo Lasso y el ministro del Interior, Juan Zapata. El segundo señaló que para evitar hechos como ese se trabaja de manera interinstitucional con el Ministerio de Salud Pública (MSP), el IESS, ECU 911, Policía Nacional y el Ministerio del Interior para elaborar protocolos de intervención. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>Realizando operaciones de control de armas en los sectores de #Atacames, #Muisne y #Codesa decomisaron el siguiente material:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>•01 arma de fuego;</li> <li>•06 municiones;</li> <li>•sustancias sujetas a fiscalización;</li> <li>•equipos de comunicación;</li> <li>•armas blancas.</li> </ul> <p><a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.

Domingo, 04 de diciembre 2022

### @FFAAECUADOR

El Oro, las @FFAAECUADOR realizando operaciones de control de armas, en el primer filtro de seguridad, del Centro de Privación Social de Varones de #Machala, detuvieron a un ciudadano que en su poder intentaba ingresar 43 sobres con sustancias sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### En Ambato se investiga posible alquiler de niños para mendigar en las calles. El Comercio

Hace algunas semanas la coordinadora zonal 3 del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES), María José Pontón, informó que tuvieron la alerta de que niños estarían siendo alquilados para que vayan a mendigar o a realizar otras actividades en las calles de Ambato. [Ver más](#)



### Más de 500 libadores fueron retirados de bailes populares organizados en dos avenidas de Quito. El Comercio

Los tradicionales bailes en avenidas de Quito volvieron luego de varios años. La noche del viernes se desarrollaron el 'Amazonazo', en la avenida Amazonas, en el norte, y el 'Solandazo', en la av. Solanda, sur de la ciudad. Las tarimas se instalaron en medio de las calles y la gente se regó a lo largo de dichas avenidas, recordando los bailes populares, característicos de las fiestas de fundación de Quito, que en este año celebra sus 488 años. [Ver más](#)



### Volcán Cotopaxi atraviesa un proceso eruptivo de baja intensidad. Primicias

El Instituto Geofísico (IG) confirmó que el volcán Cotopaxi está en un "proceso eruptivo de baja intensidad", después de que se hayan registrado señales sísmicas en su interior. En un informe publicado este viernes 2 de diciembre, el IG indicó que el nuevo proceso eruptivo del volcán Cotopaxi es menor al ocurrido entre agosto y diciembre de 2015. Fue en ese año cuando se registró el último periodo eruptivo del nevado ecuatoriano. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#);

### La Asamblea desconoce al nuevo superintendente de Bancos designado por Participación. Expreso

Para empezar sus actividades como superintendente de Bancos Roberto Romero Von Buchwald debe ser posesionado por la Asamblea. Él fue designado por los cuatro consejeros destituidos y restituidos del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) como el nuevo titular de la Superintendencia la madrugada de este sábado 3 de diciembre. Ni bien se anunció su nombre y se difundieron las imágenes de su designación la Asamblea emitió un comunicado y un mensaje fuerte y claro a los cuatro consejeros del Consejo de Participación Ciudadana: "no reconocerá ningún acto o resolución de funcionarios o servidores o trabajadores destituidos por ser ilegítimos, ilegales e ilícitos". [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#); [La Hora](#);

### 12 inhabilidades constan en el reglamento para calificar vocales del Consejo del IESS. El Comercio

El Reglamento de 12 páginas tiene 19 artículos y cuatro disposiciones generales. Fue aprobado con cinco votos a favor en el Pleno del organismo electoral el 30 de noviembre. Esa fue la fecha límite de plazo (30 días) que otorgó la Ley Reformatoria de la Ley de Seguridad Social referente a la conformación del Consejo Directivo del IESS. Esta ley entró en vigencia el 1 de noviembre con su publicación en el Registro Oficial. [Ver más](#)



### 180 000 aves de corral fueron sacrificadas en Cotopaxi para prevenir la gripe aviar. El Comercio

Cerca de 150 técnicos del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) y de Agrocalidad y miembros de las Fuerzas Armadas ejecutaron los protocolos de control del Plan Nacional de Contingencia de Contingencia de Infección Aviar. Con estas acciones ya se dieron de baja a alrededor de 180 000 aves del predio afectado por la influenza aviar en una parroquia rural del cantón Latacunga, en Cotopaxi, informó la entidad este sábado 3 de diciembre del 2022. [Ver más](#)



### Sin rastro de los viajeros. El Comercio

En el país, el Ministerio del Interior, a través de Migración registró el ingreso de apenas 6.585 ecuatorianos deportados desde Estados Unidos por intentar entrar a esa nación de forma irregular entre 2021 y 2022. Ellos fueron detenidos por la patrulla fronteriza que pertenece a la Oficina de Aduana y que, a su vez, se debe al Departamento de Estado (CBP) por sus siglas en inglés. Pero la misma entidad norteamericana expuso en un informe que las cifras de Ecuador están muy pero muy por debajo de la realidad. De acuerdo a las capturas, son 122.010 compatriotas los que han sido sacados de esa patria, es decir, que, si a Ecuador llegaron 6.585, ¿dónde están los 115.425 faltantes? [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.

Domingo, 04 de diciembre 2022

### Avioneta accidentada en la Alborada tuvo una falla en el motor. Primicias

La autoridad de la Junta Investigadora de Accidentes (JIA) confirmó a PRIMICIAS que enviarán el motor a Estados Unidos, para determinar la causa de la falla. Según afirma la DGAC, los controles son permanentes. Hace un mes y medio, los moradores de las ciudadelas Alborada y Saucos, norte de Guayaquil, vivieron lo que jamás imaginaron: una avioneta privada tipo Cessna C206 cayó en el parque del sector, el 18 de octubre de 2022. La aeronave cubría la ruta Manta-Guayaquil, con tres tripulantes, dos de ellos fallecieron y solo el piloto sobrevivió. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### La celebración de la Capital, que debe ser re-pensada. Editorial. El Comercio

En esta semana, los quiteños gozan de las fiestas por la fundación española de la ciudad. Se siente la algarabía de la gente que, de súbito, siente un profundo amor por la capital y gritan, ya sea en sus casas jugando al 40, montada en las chivas que recorren la ciudad, convirtiéndose, como tituló Ernest Hemingway a una de sus mayores novelas, 'Una fiesta movible', que es la traducción literal a la que se conoce como 'París era una fiesta'. Y también hay esas grandes fiestas populares. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Embobados. Milton Luna Tamayo. El Comercio

Se puede ver y usar al fútbol desde diferentes ángulos. Tanto para aspectos positivos como negativos. Puede ser visto como el gran motivador y puerta de acceso a oportunidades para que chicos de escasos recursos económicos, provenientes de provincias y poblados olvidados, tengan posibilidades de romper el círculo de pobreza que les rodea y acceder a cambios de vida radicales y asombrosos. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### El Aburrimiento (II). Diego Almeida Guzmán. El Comercio

Retomemos el tema al amparo de las ideas y conceptos que ofrece S. Kierkegaard, referente del existencialismo, que en el danés se conforma en una "filosofía de la angustia". La religiosidad en que fue criado no le impidió adoptar una fuerte crítica hacia la iglesia, convencido como estaba de que ésta se apartó de Dios para servir a los hombres. Lo traemos a cita dada la connotación "cristiana" de la angustia, que es el temor sin fe (!?). Según lo referíamos en la columna anterior, el aburrimiento es una declaración de la angustia, dejando también abierta la posibilidad de que la angustia pueda ser una exteriorización del aburrimiento. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### El quid de las alertas tempranas. Víctor Vizuete E. El Comercio

El monitoreo del proceso volcánico del Cotopaxi es eficaz, pero necesita un sistema de alerta de rayos láser para medir los cauces de los ríos en caso de lahares. El fútbol es el culto actual de este mundo ancho y ajeno de Ciro Alegría. Y todo lo que gira a su alrededor es opacado por esa aureola todopoderosa que cubre su práctica, su mágico espectáculo, sus negocios y negociados. Por eso, me disculpo por arrinconar el inefable barullo de este Mundial de Qatar y centrarme en algo más próximo y serio que embocar un balón de 22,29 cm en un arco de 7,32 x 2,44 m, porque puede estar en juego la vida de muchos coterráneos: una hipotética erupción del Cotopaxi. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Ecuador, un país o un paisaje. LOLO ECHEVERRÍA. El Comercio

Desde mi balcón el paisaje parece normal, se mueve el tránsito, las grúas muestran que se construye, la gente va de prisa a su trabajo, el sol naciente ilumina un bosque de edificios, parece un país en funcionamiento, pero algún político ingenioso ya lo dijo: Ecuador no es un país, sólo es un paisaje. La realidad en cuatro pinceladas: la selección ecuatoriana ha sido eliminada del mundial; un corrupto ha sido puesto en libertad; el gobierno convoca a una consulta popular que no cambiará nada, y las funciones del Estado pelean entre ellas a garrotazos. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### La hora de la sociedad civil. Editorial. Expreso

Es realmente gratificante la respuesta de la ciudadanía a la convocatoria de este Diario para concursar con propuestas de ideas que permitan rescatar a la Av. 9 de Octubre y el casco central de Guayaquil. Por un lado, la de la empresa privada, que cívica y generosamente ha respaldado esta iniciativa permitiendo hacerla realidad. Y, por otra parte, la de las universidades, docentes, estudiantes y profesionales del urbanismo, la arquitectura, el diseño y muchas otras disciplinas académicas que se han inscrito, entusiasmados con este proyecto que busca recuperar el sector más emblemático de la ciudad, ícono de su identidad. [Ver más](#)

[expreso](#)

### Hablando claro. Editorial. Expreso

En Ecuador en forma casi pendular se han dado dos modelos de gobernabilidad económica y social. El modelo neoliberal, que es una forma de pensamiento ideológico que basa su estrategia en la acción del mercado, de los consumidores y en la libre oferta y demanda para fines de satisfacción de las necesidades de las élites a las que pertenecen, y busca la liberación del comercio exterior, eliminar las distorsiones en los sistemas de precios, la reducción del tamaño del Estado a través de las privatizaciones, y liberar las tasas de interés. [Ver más](#)

[expreso](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.

Domingo, 04 de diciembre 2022

<p><b>Gobiernos latinoamericanos de izquierda y derecha. Juan Faidutti. Expreso</b></p> <p>Con una u otra obra, realizada a un costo muy superior al real, conforman a sus seguidores, que lo que quieren es buenas vías de comunicación, escuelas y viviendas; se contentan con ellas, aunque roben. Muchos logran la reelección y si les molesta mucho el parlamento, lo disuelven, declarándose dictadores, poniendo como pretexto que inmediatamente convocarán a elecciones, muy amañadas. Ejemplos: México, con AMLO, quien formó su propio partido y ofreció la tercera revolución mexicana. Todo se ha ido en discursos. No ha podido detener el narcotráfico; el aeropuerto en construcción, tan necesitado, está paralizado; no ha podido vender ni rifar el avión presidencial. Se lo acusa de decir cosas sin sentido y con mucha demagogia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El clima: instrumento bélico brutal. Gaitán Villavicencio. Expreso</b></p> <p>Según la historia, en dos ocasiones errores estratégicos y el frío siberiano hicieron que fracasen invasiones imperiales a la Santa Rusia: la napoleónica de junio de 1812 -con la estrategia zarista de "tierra arrasada" y la quema de Moscú abandonado- y la nazis-hitleriana de junio de 1941-, la operación Barbarroja a la URSS. La brutalidad nazi provocó una reacción de patriotismo y sobrevivencia; sus secuelas fueron 20 millones de muertos y la derrota del Tercer Reich. Actualmente, el imperialismo ruso comandado por el tecno-autoritarismo de Putin ha recurrido al invierno siberiano para menguar y aniquilar la identidad ucraniana que ya lo combate por nueve meses. Revisemos esta lectura invertida de la historia de un trasnochado nacionalista y neozarista líder. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Intentando crecer. Fausto Ortiz. Expreso</b></p> <p>El Gobierno hace esfuerzos para destacar que estamos en franco proceso de recuperación y echa mano de una variable importante que es el nivel de ventas, que va creciendo a buen ritmo y superando con buena distancia a las de años anteriores, marcando récord histórico en dólares. Para 2022 superará los USD 220 mil millones y podría ubicarse algo más de 10 % sobre 2021. Este nivel de ventas es la sumatoria de aquellas con tarifa 12 %, con tarifa 0 % y exportaciones totales. Con seguridad la recuperación económica explica buena parte del nivel que se alcanzará, pero también mayores costos y compras rezagadas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fútbol, unidad, gozo y estado-nación. Willington Paredes. Expreso</b></p> <p>Ecuador tiene acciones deportivas que nos unen más. En natación lo hicieron los Cuatro Mosqueteros (1938); en tenis Pancho Segura, Miguel Olvera, Andrés Gómez; en atletismo Jefferson Pérez; en pesas Neisi Dajomes, Angie Palacios, etc.; en ciclismo Carapaz, etc. Todo el país se reconoció en sus triunfos. Ellos nos hicieron sentir el ser y pertenecer al Ecuador. Pero es el fútbol el que más ha contribuido a la proyección del estado-nación. Es escuela de civismo y positivo nacionalismo colectivo. Por eso desde las tribunas surgió el grito: ¡sí se puede!, que decimos todos. Es una consigna de gran significado que solo tiene sentido si comprendemos que: ¡Sí podemos triunfar unidos! <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Vietnam: referente económico para Ecuador. Guillermo Arosemena. Expreso</b></p> <p>En 1962 fui a estudiar a EE. UU. Año atrás, John Kennedy había enviado 10.000 observadores militares a ese país asiático; en abril de 1969 ya eran 543.482. Al ser la primera guerra televisada, los alumnos en las pausas entre clases y al terminar las mismas iban a ver en pantallas de TV las últimas noticias. EE.UU. entró a la guerra para frenar el comunismo en lo que había sido parte de Indochina, colonia francesa que además incluía Camboya y Laos. Los franceses fueron derrotados en Dien Bien Phu. Vietnam se dividió en dos partes. La del Norte comenzó a ser controlada por la Unión Soviética y China, y la del Sur quería ser independiente; esto causó la guerra entre ambas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Análisis de datos en el deporte, a 20 años de Moneyball. Fidel Jaramillo. Primicias</b></p> <p>Hace dos décadas, Michael Lewis escribió el libro 'Moneyball', un hito que transformó la manera cómo se hace análisis estadístico aplicado al deporte. Muchas personas recordarán mejor esta historia por la película del mismo nombre, protagonizada por Brad Pitt y estrenada en 2011. La obra estuvo inspirada en hechos reales y cuenta la experiencia de Billy Bean (interpretada por Pitt), gerente de un mediocre equipo de béisbol en Estados Unidos, los Oakland Athletics. Desesperado por los malos resultados, contrató a Peter Brand, un joven economista de Yale (interpretado por Jonah Hill), un auténtico nerd especializado en matemáticas. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.

Domingo, 04 de diciembre 2022

<p><b>Teodoro y Teodorito, dos ladrones que viven de la corrupción. Jorge Ortiz. Primicias</b>  ¿En verdad nos importa la corrupción o en el fondo la toleramos? En muchos países del mundo las personas están dispuestas a soportar a un líder corrupto con tal de que haga obras. Para ilustrarlo, Jorge Ortiz nos presenta el caso del autócrata de Guinea Ecuatorial, Teodoro Obiang, y de su hijo y heredero Teodorito, quien ya es uno de los hombres más ricos del planeta, sin haber trabajado un solo día. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>“¡Si se puede!” enrique Ayala Mora. Primicias</b>  En Ecuador el fútbol ha sido durante años un deporte popular y el mayor espectáculo de masas. Pero nuestra Selección Nacional no pudo clasificar para un campeonato mundial hasta el año 2002. No fue un hecho casual, sino fruto de una cuidadosa preparación técnica y un apoyo generalizado de la gente, que se movilizó al grito de “¡Si se puede!” Y se pudo. La Selección Nacional, popularmente llamada La Tri, porque sus uniformes replican el tricolor amarillo, azul y rojo de la bandera ecuatoriana, fue acompañada en los partidos de clasificación por un inédito respaldo del público. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Pasado Catar, volvamos a la increíble campaña de 1822. Pablo Cuvi. Primicias</b>  Mientras la vibrante campaña de la Tri en las arenas de Catar unificaba y emocionaba al país, yo leía ‘1822’, de Íñigo Salvador, una crónica novelada de la campaña militar destinada a liberar a Quito del dominio español. Con la recreación de escenas y diálogos que pudieron haber sucedido, y con algunos personajes secundarios de ficción que enriquecen el relato, Salvador despliega una versión ajustada no solo a lo que aconteció realmente en los campos de batalla, sino también a las intrigas políticas que enturbiaban el ambiente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Stefan Zweig escribió libretos de ópera para Richard Strauss. Fernando Larenas. Primicias</b>  El austríaco de origen judío Stefan Zweig (1881-1942), que vivió atormentado hasta sus últimos días por lo que representaba la amenaza nazi para la Humanidad, es conocido por sus ensayos literarios, sus novelas históricas y biografías acerca de los más importantes personajes de la historia universal. Muy poco sabíamos de su aporte al teatro y a la ópera; o que escribió el libreto de lo que al final fue su única obra lírica: ‘La mujer silenciosa’, con música del compositor alemán Richard Strauss (1864-1949). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¡Salvemos a Quito! Kléber Mantilla Cisneros. La Hora</b>  Este año la celebración de fiestas de Quito tiene la característica de acercamiento con los candidatos a la alcaldía y el comienzo de su campaña electoral. Y, entre los problemas principales que la ciudadanía reclama constan: el gasto excesivo en la masa salarial del municipio; el lucro cesante en la ciudad por el retraso y falta de operatividad del Metro, que podría ser cubierto con más impuesto predial; y, la falta de un plan integral de seguridad que aborde los focos de delincuencia callejera, miseria y el menudeo de la droga. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Después del mundial. César Ulloa. La Hora</b>  La alegría fue intensa, enorme, vibrante, única. Ahora volvemos a la realidad después de que la selección nos generó magia, esperanza, un camino. El Mundial cambió la situación que vivimos momentáneamente porque supo ocultar la tragedia. Catar fue el espejo de las emociones más profundas: el amor por este país, al que no dejamos de llorar por sus problemas no resueltos, pese a las grandes riquezas que nos rodean y su gente buena. Por un lado, vibramos con cada jugada y goles de Enner Valencia, mientras que, por otro lado, miramos angustiados la hora para volver a casa porque la inseguridad campea y no da tregua ni un segundo. Lo más alarmante de todo es que nadie cree ni en el vecino y eso también se proyecta en la idea que tenemos de los políticos de cualquier signo ideológico. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.

Domingo, 04 de diciembre 2022

### Política de medio pelo. Alfonso Espín Mosquera. La Hora

Por las llanuras de Loira, en pleno corazón de Francia, por donde va el bus que nos transporta de París a Burdeos, un reloj colocado justamente al frente de los pasajeros marca las 18h30 y cada vez que lo veo descuento seis horas para imaginar la vida de Quito, en otro uso horario. Por aquí ya ha oscurecido totalmente porque el otoño, el mismo que deshoja los árboles hasta dejarlos en plena calvicie, no permite el sol sino hasta la cinco máximo, como desquitándose del verano que permisivamente deja al sol en libertad hasta casi la media noche. [Ver más](#)



### Del CPCCS, Jorge Glas y otros adhesiones. Ugo Stornaio. La Hora

Terminado el mundial, el país vuelve a la cotidianidad y todo sigue mal, irremediablemente mal. Los asambleístas del pacto "nebotcorreísta" intentando adueñarse a dentelladas y pasándose por el forro cualquier resolución judicial de ese esperpento llamado Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). Los destituidos cuatro integrantes de ese organismo aferrándose a uno de los "partos de los montes" de la constitución de Montecristi, aunque importante por sus funciones: nombrar funcionarios de organismos de control (contralor, procurador, defensor del pueblo, entre otros). Desde la aparición del impresentable cura Tuárez (preso por tráfico de influencias) y su sucesor, Christian Cruz (de dudoso carné de discapacidad) y la subsiguiente de turno, la "guacharnaca" Almeida (sobrina del asambleísta), no sacan de la modorra al disparate. ¿Qué espera el país para acabar con el CPCCS? [Ver más](#)



### Quiteños de corazón y literatura. Sara Serrano Albuja. La Hora

"Quito morisco e indio/ madera policromada,/ imaginaria escultórica./ Virgen apocalíptica./ Libro Coral de San Francisco./ señor de ecos y secretos./ Todo el minucioso arte quiteño/ es mi regocijo y mis poros./ Quito de milenaria génesis./ semilla de iluminados guardianes, paso libre del jaguar". Canto a Quito en estas líneas de mi poema 'Quito Barroco'. En estos días, los quiteños nacidos en Quito y los quiteños de corazón que no nacieron aquí pero quieren a Quito nos congregamos para celebrarla con canciones, poemas, leyendas, canelazos y el cuarenta. El milenario legado cultural quiteño, de profunda centralidad y cosmovisión equinoccial, se enriqueció con nuestra matriz mediterránea y se hizo arquitectura, identidad, arte. Somos herencia española palpitante, mestiza e innegable. [Ver más](#)



### Fútbol y dignidad. Carlos Freile. La Hora

El árbitro traza la línea detrás de la cual debe estar la pelota para lanzar un tiro libre; Messi la pone sobre la línea; el árbitro, en lugar de hacerle retroceder, traza una nueva línea un poco más adelante. El árbitro, renuncia a su autoridad de manera acomplejada y claudica en su dignidad. Recuérdese que el mismo jugador en un partido de la Liga española adelantó la pelota nueve metros para lanzar un tiro libre, y el árbitro también claudicó. Indignos. [Ver más](#)



### Seguridad para los jueces especializados. Editoriales. El Universo

El Consejo de la Judicatura ha calificado como "histórico" el proceso de designación de catorce jueces de la Unidad Especializada para el Juzgamiento de Delitos de Corrupción y Crimen Organizado, con sede en Quito, quienes ganaron el Concurso Público de Oposición y Méritos, Impugnación Ciudadana y Control Social, que arrancó con 425 postulantes hace 9 meses, y luego aprobaron el Curso de Formación Inicial organizado por la Escuela de la Función Judicial al que solo accedieron 35 aspirantes. [Ver más](#)

**ELUNIVERSO**  
El Mayor Diario Nacional

### Productividad estancada. Manuel del Valle y Bob Traa. El Universo

El PBI ecuatoriano ha crecido desde \$ 15 mil millones en 1990 hasta \$ 106 mil millones en 2021, reflejando una tasa de crecimiento promedio de 6,5 % anual durante el periodo. Una vez que descontamos la inflación para llegar a un PBI real, el crecimiento promedio anual es menor: 2,6 %. Para calcular la productividad, es decir, para saber con qué grado de eficiencia está trabajando cada ecuatoriano, hay que dividir el PBI real por el número de ecuatorianos que en el momento estarían trabajando: eran 3,6 millones en 1990, y ahora son 7,9. La tasa promedio de crecimiento de este grupo empleado ha sido del 2,5 %, en promedio, cada año, durante las tres últimas décadas. [Ver más](#)

**ELUNIVERSO**  
El Mayor Diario Nacional



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.

Domingo, 04 de diciembre 2022

<p><b>Conquistadores del cosmos. Miguel Molina Díaz. El Universo</b> Casi nunca comprábamos las entradas. Con mi padre corríamos al puertazo, al Estadio Olímpico Atahualpa, con la esperanza de ver el gol definitivo, ese que aparece en el descuento y que cambia la historia en el último minuto. Ese gol que es una esperanza, una reafirmación de la vida y de que siempre se puede más. No era difícil ir al puertazo, desde el barrio de la infancia o la casa del abuelo, que estaba a pocas cuadras y desde donde se escuchaba la fiesta o la desolación de la hinchada. La euforia, la vibración, el sentimiento a flor de piel de todo el país. Desde el último piso se veía el graderío. Pero ese estadio, y ese barrio, nunca habían sido tan felices como el 7 de noviembre del 2001, cuando Jaime Iván Kaviedes anotó contra Uruguay el gol de la clasificación. Por primera vez en la historia, Ecuador, ese diminuto enclave andino, jugaría la Copa Mundial. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Eviten confundirnos con tanta papeleta electoral. Cartas al director. El Universo</b> El próximo proceso electoral de autoridades seccionales se realizará dentro de dos meses, el domingo 5 de febrero de 2023. El artículo 104 de la Constitución de la República faculta al presidente de la República, a la máxima autoridad de los gobiernos autónomos descentralizados o de la iniciativa ciudadana, a petitionar al organismo electoral, a convocar a una consulta popular. Elegiremos a 5.633 autoridades provinciales, entre prefectos, viceprefectos, alcaldes, concejales cantonales y urbanos, vocales de juntas parroquiales, miembros del CPCCS (Consejo de Participación Ciudadana y Control Social). Son 80 millones de papeletas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No a fantasma de revuelta. Cartas al director. El Universo</b> Sigue rondando en corrillos callejeros el fantasma de los levantamientos, paros. Ciertas bases de comunidades indígenas estarían descontentas con el acuerdo que firmaron con funcionarios del Gobierno, los dirigentes y sus grupos violentos que tuvieron un 'triumfo' en el último paro, ante el débil Gobierno. Pero, ¿qué de la mayoría de los ecuatorianos respetuosos de las leyes y la democracia?, los que levantamos nuestra voz en los medios de prensa, televisivos y radiales y solicitamos se publiquen nuestros pensamientos como lo hace El Mayor Diario Nacional, EL UNIVERSO; pero no somos escuchados por quienes administran el Estado. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Aumentan los casos de covid-19 en tres ciudades de Ecuador - Teleamazonas 3-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Proponen soluciones al problema que causan las aves en el Aeropuerto de Guayaquil – Teleamazonas 3-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Roberto Romero Von Buchwald es el nuevo Superintendente de Bancos – Teleamazonas 3-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Presiente Guillermo Lasso condecoro a policías que actuaron en toma de rehenes en hospital de Chone. Teleamazonas 3-dic-2022</p>	
<p>Se realizó la aprobación del presupuesto para la realización del referéndum del 2023, con este rubro se realizará la contratación de más personal. Teleamazonas 3-dic-2022</p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda al Ejército Ecuatoriano al conmemorarse el día clásico del Arma de Artillería.**

Domingo, 04 de diciembre 2022

<p>Presidente de la Corte Nacional de Justicia busca terminar la pugna para el nombramiento del nuevo presidente de la judicatura. <b>Teleamazonas 3-dic-2022</b></p>	
<p>Agente de policía judicial fue asesinado en la provincia de Portoviejo. <b>Ecuavisa 3-dic-2022</b></p>	
<p>El Ministerio del Interior fue declarado en emergencia por 60 días, con el fin de priorizar la construcción de cuarteles intermedios en zonas conflictivas y adquisición de armamento y equipamiento. <b>Teleamazonas 3-dic-2022</b></p>	